

Lille

VIRTANEN SUCCÈDE À HALYS ET MARQUE LES ESPRITS

Du haut de ses 21 ans, le Finlandais Otto Virtanen a impressionné par la fulgurance de ses enchaînements service-coup droit. Au terme d'une semaine parfaitement maîtrisée, il s'est imposé en finale du Play In Challenger de Lille (26 mars - 2 avril), dominant l'Australien Max Purcell en trois manches. Virtanen, un nom à retenir...

Après la Norvège (Casper Ruud), ou le Danemark (Holger Rune), la Finlande tient peut-être sa propre pépite, en la personne d'Otto Virtanen. Tout proche du Top 100 à 21 ans, ce grand gaillard (1,91 m pour 82 kg) a imposé sa puissance à Lille, pour s'offrir son deuxième titre de l'année en Challenger après Lugano. En finale, Virtanen a pris le meilleur sur l'Australien Max Purcell, tête de série n°1 (6/7, 6/4, 6/2 en 2 h 15). « Pour paraphraser ce qu'a écrit La Voix du Nord, ce que propose le Finlandais, ce sont des coups droits fulgurants et des services du tonnerre, sourit Joseph Latacz, directeur de ce Play In Challenger. Quand il est bien placé, Virtanen met des "giffes" impressionnantes. Il a fini par user Purcell avec ses coups de massue. Chaque joueur a eu son set mais Virtanen a fait le break au bon moment lors du troisième. S'il continue sur sa lancée, je m'attends à la voir exploser. Purcell (25 ans, 86^e ATP) possède aussi du potentiel : très régulier, doté de bonnes jambes, il est toutefois moins explosif et il lui manque probablement un coup très fort. » Otto Virtanen succède à Quentin Halys, couronné en 2022.

Des têtes de série bousculées

Dans les rangs tricolores, seul Maxime Janvier (26 ans, 328^e ATP, TCBB) a atteint les quarts avant de se tordre la cheville lors du tie-break de la première manche contre Purcell (6-6, ab.). « C'est dommage car il jouait très bien », soupire Joseph Latacz. Kenny de Schepper, Kyrian Jacquet, Antoine Hoang et Harold Mayot ont tout de même passé un tour. En revanche, les trois Français tête de série, Antoine Escoffier (n°8), Hugo Grenier (n°5) et Benoît Paire (n°6), se sont inclinés d'entrée. « Escoffier a été dominé, tandis que Grenier était sans doute fatigué par sa victoire la semaine précédente à Las Franquesas del Valles (Espagne), arrivant tard le lundi à Lille après un long voyage. Quant à Paire, nous le remercions d'être venu après Miami. Son 1^{er} tour contre le Belge Raphaël Collignon (défaite 6/2, 3/6, 6/4 en 1 h 57), programmé le mercredi soir, a attiré une foule jamais vue au Tennis Club Lillois Lille Métropole (TCLLM) avec environ 1 200 spectateurs, raconte Joseph Latacz. Nous avons même dû refuser près de 150 personnes. » Au total, près de 7 000 spectateurs ont assisté à la cinquième édition de l'événement accueilli par le TCLLM, dont le président Antoine Sueur assure par ailleurs la présidence du comité d'organisation.

Quelque 80 bénévoles mobilisés

Parmi les nouveautés, le tournoi a notamment inauguré l'utilisation d'un tableau de score électronique sur le court central, alimenté par la tablette de l'arbitre, permettant de passer des spots publicitaires ou de donner des statistiques lors des changements de côté. Au total, quelque 26 juges de lignes et quatre arbitres de chaises (plus trois en renfort) ont été mobilisés, tout comme 80 bénévoles (dont 15 chauffeurs),



Otto Virtanen, titré à Lille

appartenant à un groupement qui officie sur différentes manifestations sportives dans la région. Les journées des enfants se sont tenues le jeudi et le vendredi, deux rendez-vous prisés qui ont proposé clinic, initiations ainsi que diverses animations. Le tournoi a également organisé une soirée dédiée aux joueurs et une autre pour les partenaires. Enfin, l'opération Jeu, Set & Job, mise sur pieds par l'association Fête le Mur, a permis de favoriser l'insertion des jeunes issus des QPV (quartiers prioritaires de la politique de la Ville) dans le monde professionnel. ■

B. B.